

Monthey-Choëx

# Un écran TV pour l'église de Monthey

Cela ne vous aura pas échappé, un immense écran TV est désormais fièrement suspendu au mur latéral droit de la nef de l'église de Monthey. Après Muraz et Collombey, la remontée du Rhône se poursuit, voilà désormais le chef-lieu des églises paroissiales qui a elle aussi comme son air d'édifice 2.0 😊

**Rencontre avec le curé Jérôme Hauswirth pour mieux comprendre ces changements.**

INTERVIEW RÉALISÉE PAR VALENTIN RODUIT | PHOTOS: JÉRÔME HAUSWIRTH, DR

**Jérôme, pourquoi mettre une TV dans l'église ?**

Il y a quelques années, nous avions fait l'expérience d'afficher les chants par un beamer portable à Collombey. Ce fut très apprécié par les paroissiens, mais c'était lourd ! Il fallait tout installer et démonter avant et après chaque célébration. Avec la pose de ce matériel fixe, nous sommes beaucoup plus confortables, tant en termes de qualité d'image que d'économie de temps de préparation. Il suffit désormais de tout préparer à domicile et par une simple clef USB ou son portable, on peut tout gérer très facilement. Cela va permettre d'afficher les chants ou de passer une vidéo. Cela correspondait clairement à une attente.

**Oui, mais le prêtre ne peut pas à la fois célébrer la messe et gérer l'image projetée...**

De fait, je compte sur les grands servants de messes pour assurer ce nouveau service.

**Peut-on afficher autre chose que des images fixes ?**

Oui, l'avantage de ces nouvelles installations est qu'elles permettent non seulement de regarder un power-point (une série d'images) mais plus encore de visionner des vidéos, avec un son qui sort

directement des haut-parleurs de l'église ! On peut aussi utiliser la TV pour mettre en évidence une affiche en début de messe.

**Et que pensez-vous projeter ?**

En l'état, je pense d'abord à la liste des chants de la messe et aussi des vidéos réalisées par l'assistant pastoral F.-X. Mayoraz. Ce sont de très beaux montages, mettant en avant des jeunes de notre région et qui témoignent de leur foi. Mais à terme aussi de courts enseignements, des messages vidéo de notre évêque ou du Pape. Et pour les grandes occasions où l'affluence est plus large que d'habitude, nous projetterons aussi les réponses de la messe, pour permettre que tout le monde se sente à l'aise.

**Et combien coûtent ces installations ?**

C'est à la fois beaucoup et très peu. La gigantesque télévision de plus de 2 mètres de diagonale revient avec toute l'installation à près de Fr. 7'000.–. Autant dire que si les prix n'avaient pas autant baissé ces dernières années, jamais l'acquisition d'une telle TV n'aurait été dans nos possibilités.

Merci et au plaisir de voir ces nouvelles technologies à l'œuvre !

